Discours repas des 30 ans le 14 octobre 2023

Bonjour à tous,

L'Amicale Cycliste des 3 Fontaines fête aujourd'hui ses 30 ans et quelques mois d'existence.

Je remercie tout particulièrement les personnalités qui ont répondu présents à notre invitation : Mme Virginie Poulain (maire de FSM), Mme Catherine Borgeais-Rouet (présidente du COREG ARA), M. Yves Jubin (président du CODEP du Rhône), les anciens présidents (Alain Beurier, Jean-François Greck et Pierre Lazzarini). M. Sébastien Moreau a été obligé de décliner suite à un décès dans sa famille proche.

Deux anciens présidents manquent à l'appel : Emmanuel Carpentier, premier Président qui a des obligations fédérales par ailleurs et Jacques Clauss dont l'état de santé ne permet pas de se déplacer jusqu'à Lyon. Je suis sûr qu'ils auraient beaucoup aimé être parmi nous.

Je remercie également ceux qui se sont investi pour organiser cette festivité et je vous remercie tous d'être présents à ce repas d'anniversaire.

Tout d'abord, un peu d'histoire : Le club a été créé en juin 1993 sous l'impulsion de 3 mousquetaires qui comme chacun sait étaient quatre : Emmanuel Carpentier, Bernard Dumas, Eliséo Alonzo et Pierre Gianotti. D'après les on-dit, les bases de notre association ont été scellées sous le gros platane. A fin 1993, il y avait déjà 15 adhérents à l'AC3F.

Dès l'origine, le siège social était la mairie de FSM (Maire Pierre MAGNARD sur 24 ans) qui nous a versé une subvention royale de 1000 F, et depuis, nous renouvelle son soutien : merci à eux.

En 1994, on décida de se rattacher à une fédération, en l'occurrence la FFC. Cette situation ne dura qu'un an et après une année blanche, on décida en 1996 que l'AC3F serait un club FFCT. Donc, dans 3 ans, on fête les 30 ans de notre rattachement à la FFCT.

En 1998, Alain Beurier prenait la Présidence détenue jusque-là par Emmanuel Carpentier, puis J.F. Greck, Jacques Clauss, Pierre Lazzarini et enfin moi.

A ce jour, J.F Greck détient le record de longévité avec 9 ans de Présidence. Mais, les records sont faits pour être battus.

Bref, je ne ferai pas tout l'historique jusqu'à ce jour : ça serait fastidieux et ce sera mieux fait par une vidéo que nous passerons ultérieurement.

Ce qui est clair, c'est que 30 ans, c'est une génération. Donc, les anciennes gloires ne sont plus ce qu'ils étaient et pour certains perdent un peu les pédales. Il faudra forcément apporter du sang neuf dans la gestion du club un jour ou l'autre.

Aujourd'hui, je ne veux parler que de ce qui fonctionne bien, donc, ce sera assez court. Le reste sera présenté à notre assemblée générale du 10 novembre où j'espère vous voir nombreux.

Une partie de l'AC3F (environ le tiers des effectifs) consiste en notre école cyclo dont nous devons être fiers. Elle existe depuis environ 25 ans grâce à des bénévoles qui se sont succédé. Nous avons chaque mercredi une bonne trentaine d'enfants avec des encadrants motivés. Les sorties du dimanche des ados fonctionnent également de façon harmonieuse. Je remercie tous ceux qui s'investissent pour cette belle cause : le transfert de connaissance et en particulier bien sûr Pierre, son directeur actuel, mais aussi les directeurs qui se sont succédé antérieurement : Bernard Baud, Bernard Dumas, Claude Lenoble et François Gros. Chaque mercredi, je me ressource auprès de ces enfants, leur motivation, leur enthousiasme, leur naïveté quelquefois me font beaucoup de bien et m'encouragent à continuer.

Depuis près de 20 ans, nous organisons un séjour vélo d'une semaine pour le club avec André Lagriffoul, puis Jean-Pierre comme grand ordonnateur. Les régions françaises sont magnifiques et permettent de sortir du train-train quotidien. Ces séjours rencontrent toujours un vif succès.

Depuis quelques années, un voyage itinérant est également au programme. Après les Alpes, les Pyrénées, les Dolomites (sur 2 années), il s'agissait cette année de relier FSM à Sète en passant par le massif-central (près de 1000 km avec 17km de montée en 8 jours). Un peu hard pour certains mais tous sont revenus enchantés et prêts à repartir pour d'autres aventures.

En 2011, à l'initiative de Jacques Clauss, nous avons organisé notre premier Téléthon dont, rappelons-le, la totalité de la recette est versée à l'AFM Téléthon. Depuis, chaque année, hormis l'année 2020 (COVID), nous avons poursuivi cette belle initiative. Cette année, ce sera le samedi 2 décembre : ça approche.

Pour le reste, on en parlera plutôt à l'AG (il faut bien que je garde quelque chose à dire pour ce jour-là).

Parole aux personnalités....

Bruno